



# ÉDUCUER ENSEMBLE

Le lien de la communauté éducative

2009-2010

2009 / 8 septembre

N° 1

## Jour j + 1 sous le signe de la fête

La première journée de l'ouverture officielle pour tous (élèves et professeurs et ... parents) est du passé. C'était hier. C'était bien.

Ce deuxième jour est fête de Jean-Marie de la Mennais : il est né un 8 septembre en 1780. L'enfant Jean-Marie a traversé les bouleversements de la révolution : il en est sorti homme, prêtre, apôtre, fondateur, saint. La Révolution contre l'Évangile et contre l'Église est devenue pour lui le tremplin de sa mission pour la révolution des consciences et des cœurs par la force de l'Évangile.

Ce deuxième jour est fête de Marie, Sainte Marie, « Mère de Dieu ». La célébration de la Nativité de la Vierge Marie nous met sur le chemin de la louange pour les commencements humbles, modestes, discrets, effacés, mais porteurs et féconds.

Ce deuxième jour est notre jour. Les bouleversements de notre monde et de notre Haïti, - en particulier du monde universitaire où se retrouvent beaucoup de nos anciens - nous font mal. Hier même la rentrée universitaire a mal tourné. Mais nous ne saurions baisser les bras. C'est ce que nous nous sommes redit lors des rencontres préparatoires. Ce jour, - le deuxième, et tous les jours d'ailleurs, est celui de notre espérance.

Retrouvons ici les paroles du jeune Stan Rougier (il avait vingt ans) prononcées le mercredi 2 septembre :

« Écrire mon carnet de bord, c'est essayer d'échapper à l'habitude, tenter d'affiner la faculté d'étonnement, demeurer comme l'enfant qui interroge... Pourquoi?... L'habitude tue le regard. Je voudrais ne jamais cesser d'être émerveillé, enchanté, séduit. Écrire, pour moi, c'est retenir le versant ensoleillé des choses et des êtres. Oh ! les frissons de joie lorsque je franchis la frontière d'un pays nouveau ! Et combien chaque être humain est plus mystérieux, plus vaste, plus surprenant ! La rencontre n'est possible qu'à un certain degré d'enthousiasme. Je ne peux vivre qu'émerveillé ! »

Bonne semaine de rentrée :

- avec Jean-Marie de la Mennais qui découvrait et fécondait, au sortir de la Révolution, les « temps prodigieux » de la mission et de l'éducation ;
- avec la Vierge Marie qui nous entraîne dans son Magnificat ;
- les uns avec les autres sur le merveilleux chantier de la création d'un avenir autre pour nos jeunes et, par eux, pour notre pays.

Jour J + 1, horizon juillet 2010 : bonne route à notre communauté !

Fr. Joseph Bellanger

### Au calendrier de la vie à Saint-Louis

\* Eucharistie : Jeudi 10 : rendez-vous est pris à 11 h 55 pour tous les volontaires.

\* Bibliothèques : Le mois de septembre est consacré à l'inventaire.

\* Bon anniversaire ... « Bòn Fèt » à toutes les étoiles de septembre !

M. Joël	<i>Pierrevil</i>	septembre	05
M. Wesner	<i>Faustin</i>	septembre	08
Mme Mona	<i>Anthony</i>	septembre	10
Mme Bettyna	<i>Clavéus</i>	septembre	14
M. Dieudonné	<i>Faustin</i>	septembre	22
Mme Chantal	<i>Baptiste</i>	septembre	23
M. Jean Marie	<i>Dorsainvil</i>	septembre	26
M. Samuel	<i>Isaac</i>	septembre	27
M. Jonas	<i>Gaspard</i>	septembre	29

### Correspondance de jeunes aînés

La Terminale VIA (2008-2009) voudrait souhaiter une BONNE ANNEE scolaire à toute la communauté de Delmas. Un conseil spécial pour tous les élèves : " Messieurs, battez-vous pour être tous des lumières, car après St-Louis vous en aurez besoin pour éclairer vos pas dans ce monde d'obscurité."

Kimberley ALLONCE, Président de la VIA

Ce lundi 7 septembre 2009 marque l'ouverture des classes en Haïti, plus précisément à Saint-Louis de Gonzague. Je m'en souviens encore : nous avions l'heureuse habitude de nous tenir debout sur le terrain de basket et tous en chœur nous entamions les hymnes national et saint-louisien. Que de bons moments vécus à SLG ! Que de bons souvenirs j'ai apportés avec moi, ici, au New-Jersey, à Ramapo College, là où je vis sur son campus ! Les cours y ont débuté le mercredi 2 septembre. Je m'adapte petit à petit, faisant quelques amis. J'ai rencontré des Haïtiens ici, certains travaillant comme cuisiniers à la cafétéria ; d'autres sont de nationalité américaine, mais d'origine haïtienne. - Que cette nouvelle année académique 2009-2010 soit fructueuse pour vous tous ! Mes salutations à la direction, à l'administration, au corps professoral, aux frères Farell Duvert, David et autres.

Prenez bien soin de vous. Cordialement.

Stephan BIEN-AIMÉ